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建设中原经济区
立足于学 立足于转 立足于做 立足于实

□郑州日报记者 覃岩峰 文/图

“卢展工同志提出郑州要在中原经济区建
设中‘挑大梁，走前头’，这是期望，也是要求！”
郑州新郑综合保税区（郑州航空港区）管委会主
任张延明表示，作为我国中部地区第一个综合
保税区，郑州新郑综合保税区（郑州航空港区）
有能力和义务在中原经济区建设中担重任。

张延明认为，《国务院关于支持河南省加
快建设中原经济区的指导意见》提出推进郑州
国内大型航空枢纽建设，把郑州机场建成重要

的国内航线中转换乘和货运集散区域性中心，
这为综保区迎来了重大发展机遇。

张延明说，目前，全省上下正在全力推进
中原经济区建设，综合保税区作为郑州都市区
建设中的宜居航空城组团和三大物流中心之
一，在推进航空城建设中，将始终坚持高起点
规划航空城。

一是突出经济、人居、生态复合功能，不断
健全公共服务体系，完善城市功能，推动城市
布局组团化、功能现代化、产业高端化。

二是依托机场优势，依托富士康 IT产业园

拓展临空产业，重点招引飞机组装及零部件生
产、航空物流等临空配套产业，努力打造集研发、
制造和销售于一体的完整的航空制造产业链。

三是强化航空城新型工业和现代服务业
融合发展，加强城市功能和产业功能融合互
动，推动产城互动发展。

四是建立郑州国际机场与综合保税区联
动发展机制。将机场口岸区位优势和综保区
政策优势进行有机叠加，促进机场口岸与综保
区的良性互动，加快机场口岸和综保区现代物
流发展。

抓住机遇发挥独特优势
多举措加快综保区发展
——访新郑综合保税区（郑州航空港区）管委会主任张延明

□郑州日报记者 赵文静 文/图

“卢展工同志要求郑州市‘挑大梁，走前
头’，这是省委对郑州市的明确要求，也是省
委对郑州市寄予的厚望。”郑州高新区党委书
记、管委会主任张建国表示，高新区将以省九
次党代会精神为动力，坚持“四个重在”，务实
重干，“两轮驱动”，实施“11211工程”，全力打
造中原经济区科技创新极。

两轮驱动，一轮是“加快推进新型城市化建
设”，一轮是“加快提升新兴主导产业支撑力”。

11211工程，第一个“1”是一个总目标，即建设产
城融合、宜居宜业“高新城”，五年形成规模；第二
个“1”是全力推进以城中村改造、合村并城、建成
区升级改造（腾笼换鸟）、园区建设为核心的新型
城市化建设，城区面积扩大一倍；“2”是经济总量
力争“翻两番”；第三个“1”是打造一个以电子信
息、软件、动漫创意为主要内容的千亿级新兴主
导产业；第四个“1”是，专利申报10000件、科技
成果转化 5000件、市级以上研发机构增至 500
家，打造中原经济区科技创新极。

围绕目标，高新区将抓好四个“全力”。

一是全力抓新型城市化建设。加快城中村改
造、合村并城、建成区升级改造步伐。二是全
力抓千亿级新兴主导产业。加快建设写入《指
导意见》的中国联通中原数据基地、华强电子
高端服务业基地等项目，加快专业园区建设。
三是全力抓创新能力提升。加快三家国家重
点实验室、总参创新工作站建设，加快物联网
安全生产监管平台建设。四是全力抓民生实
事。加速路网建设；须水河生态水系输水工程
力争年底前通水；2015年，无线宽带网覆盖面
积达65平方公里等。

坚持四个重在全力打造
中原经济区科技创新极
——访高新区党委书记、管委会主任张建国

□郑州日报记者 裴其娟 文/图

“加快中原经济区建设，既是机遇，也是挑
战，机遇大于挑战，作为基层干部，深感振奋!”
郑州经开区党委书记崔绍营说，按照卢展工同
志对郑州在中原经济区建设中“挑大梁，走前
头”的要求，经开区要由原来的产业集聚区建
设转向先进制造业新城建设，全面实施先进制
造业新城规划。

面对难得机遇，经开区如何有新的作为？
崔绍营表示，一是要继续着眼于项目带动。更

加重视吸引世界500强企业、国内500强企业集
结。在产业定位上，重中之重是强化汽车工业，
目前，经开区已经聚集了日产、海马、宇通等一批
整车企业和36家零部件企业，省九次党代会前
一天，东风日产60万辆发动机生产项目正式开
工，这都为经开区壮大汽车产业打下了坚实基
础。二是要加快装备制造业发展，发挥龙工集
团、中铁盾构、郑煤机液压支架等国内一流大项
目的辐射带动作用。三是要全面提升食品工
业，在先期成功引进中粮、中烟、双汇、益海嘉里
等项目的基础上，积极服务，帮助企业尽快投产。

“经开区既要做好老城区这篇文章，又要
规划建设好滨水新区。”崔绍营说，在提升老城
区方面，将积极盘活老城区闲置的土地资源，
通过规划调整，引进商业、金融、企业总部等业
态，使老城区更加宜居。目前，已经与丹尼斯
达成协议，将在经开区建设丹尼斯最大的超
市，一些企业总部入驻也指日可待。在规划建
设滨水新区方面，前期论证已经结束，争取用5
年时间，投资120亿元用于基础设施建设，打造
集商业、居住、休闲为一体的新城区，努力使滨
水新区成为郑州的新亮点。

汽车工业建设挑大梁
先进制造业新城走前头
——访经开区党委书记崔绍营

□郑州日报记者 王文霞 侯爱敏 文/图

卢展工同志在参加省第九次党代会郑州
代表团分组讨论时强调，郑州在中原经济区
建设中要“挑大梁，走前头”。作为中原崛起
重要战略支点和郑州新区建设桥头堡的郑东
新区，有责任、有义务、有基础，更有能力为郑
州都市区建设“挑大梁，走前头”。郑东新区
将抓住机遇，勇于担当，突出特色，全面发展，
争做中原经济区建设的先行区、首善区和示
范区。

郑东新区党委书记、管委会主任吴福民表
示，当前和今后一个时期，郑东新区将重点推
进三个重点区域开发，着力做好四项工作。

三个重点区域：一是龙湖地区。以龙湖工
程和CBD副中心建设为龙头，带动整个区域开
发。二是龙子湖高校园区。加快高校建设和
湖心岛开发，完善园区配套，优化园区功能。
三是综合交通枢纽地区。以高铁新客站投用
为契机，加快周边开发。充分发挥三个重点区
域的带动作用，力争到“十二五”末，全区115平
方公里基本建成。

做好四项工作：一是充分发挥郑东新区金
融集聚核心功能区的作用，在打造现代服务业
基地方面先行先试。二是打造“高端人才高
地”。大力建设培训中心和研发中心等服务设
施，建立人才奖励激励机制，打造留人用人环
境。三是打造“市民服务高地”。加快学校建
设，打造品牌名校；推进优质医疗资源倍增工
程，实现医疗资源合理布局；加强社区管理工
作，完善社会保障体系。四是打造“物流产业
高地”。以国家干线公路物流港为依托，打造
物流产业集群。

争做郑州都市区建设
先行区首善区示范区
——访郑东新区党委书记、管委会主任吴福民


